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Se existe uma palavra que ficará
marcada para o ano de 2023, essa
palavra é “trabalho”. E se existe algo
que o presidente Marquim Araújo
reconhece é que o sucesso da sua
gestão se deve ao esforço de todos os
funcionários da Câmara de Formosa e
vereadores.

Este foi um ano repleto de solenidades
realizadas dentro e fora da Câmara de
Formosa e, também, em que a rotina
foi alterada para melhor atender a
população. As mudanças provocadas
dentro do prédio da Câmara, com a
presidência sendo realocada próxima
à portaria, a organização de um espaço
para as comissões, as alterações de
sala e de espaço em vários setores e
departamentos internos e até a criação
de um anexo ao prédio do Legislativo
foram algumas marcas deixadas ao
longo de 2023.

E é por isso que o presidente Marquim
Araújo agradece a todos os vereadores        
.

PRESIDENTE MARQUIM ARAÚJO FALA SOBRE A
IMPORTÂNCIA DOS FUNCIONÁRIOS
“OBTIVEMOS BASTANTE ÊXITO EM NOSSA PRESIDÊNCIA GRAÇAS AO TRABALHO
ÁRDUO DE TODOS OS FUNCIONÁRIOS DA CÂMARA MUNICIPAL DE FORMOSA”

COM A PALAVRA, O PRESIDENTE

MATÉRIA E IMAGENS:  ASSESSORIA DO VEREADOR MARQUIM ARAÚJO
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e reconhece a importância de todos os
trabalhadores da Casa Legislativa sem
distinção.

A gestão de pessoas é um enorme
desafio para o gestor de qualquer
empresa. Cada colaborador tem seus
anseios, seus direitos e seus deveres,
suas necessidades e sua realidade que, às
vezes, não se conecta ao projeto de um
órgão ou encontra dificuldades diante de
algumas mudanças. Compreendo que
fizemos muito durante esse ano de
trabalho e de prestação de serviço à
comunidade, mas devo admitir que a
receita para esse enorme sucesso passa
pelas mãos de todos os funcionários.
Obtivemos bastante êxito em nossa
Presidência graças ao trabalho árduo de
todos: efetivo, assessores, chefes de
gabinete, terceirizados, etc. Gostaria de
agradecer a todos que fizeram parte disso
e que contribuíram de algum modo para
desenvolver a Câmara. Meu muito
obrigado a todos vocês!”.
Vereador Marquim Araújo



MULHER
Em março, a Câmara de Formosa
realizou Sessão Solene em
Homenagem ao Dia Internacional da
Mulher. A cerimônia, que contou com
a participação de todas as vereadoras
que representaram e representam o
município foi muito celebrada com o
compartilhamento de experiências,
músicas e mensagens às mulheres.

A vereadora Cátia Rodrigues presidiu a
sessão solene acompanhada das
vereadoras Roberta Brito, Delegada
Fernanda e Simone Ribeiro.
Emprestaram seu brilho e entusiasmo
ao evento as ex-vereadoras: Terezinha
Felipe, primeira vereadora de Formosa;
Daia, primeira mulher a se reeleger
como vereadora; Consuelo Ortiz e
Marina Ortiz, representando a
vereadora Isabel Cristina de Souza
Ortiz; Zildete de Melo Alvares Barbosa,
ex-vereadora; Daia, ex-vereadora;
Marilia Magalhães, ex-vereadora.

Durante a Sessão Solene, todas as ex-
vereadoras presentes ressaltaram a       
.
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CÂMARA REALIZA SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM AO DIA DAS
MULHERES COM PARTICIPAÇÃO DE EX-VEREADORAS DE FORMOSA

MATÉRIA E IMAGENS: DEPARTAMENTO DE COMUNICAÇÃO

sobre a importância da data para a
mulher, pediram por mais respeito,
recordaram sua passagem pela
Câmara e registraram inúmeras expe-
riências e relatos que emocionaram o
público. 

As atuais vereadoras também tiveram
espaço de fala e destacaram a
importância da mulher na política,
cumprimentaram todas as ex-
vereadoras por terem aberto as portas
às mulheres, falaram sobre o respeito
que elas têm em relação às suas
antecessoras, comentaram sobre a
necessidade do Poder Executivo ser
representado por mulher e argumen-
taram sobre o papel das mulheres na
sociedade, na família e na política. Os
vereadores também fizeram um breve
uso da palavra, elogiaram as mulheres
e também destacaram a importância
pelo respeito e empoderamento femi-
nino. Ao final, a Câmara concedeu
medalha a todas as parlamentares
formosenses e àquelas que atuaram a
frente do Legislativo.



COMISSÕES
AMPLIAM ESFORÇOS
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MATÉRIA E IMAGENS: DEPARTAMENTO DE COMUNICAÇÃO

em utiliza-la nos horários e dias do
expediente de atendimento da
Casa de Leis. Os presidentes e
membros de cada Comissão
Permanente terão total liberdade
de organizarem suas agendas de
reuniões de forma conjunta.

Durante o ano, as 19 comissões        
.

COMISSÕES PARLAMENTARES GANHAM SALA PARA REUNIÕES E
AMPLIAM SUA ATUAÇÃO EM FAVOR DO MUNICÍPIO DE FORMOSA

Com o objetivo de fortalecer o debate
e as discussões parlamentares em
torno dos projetos, a Câmara de
Formosa  reorganizou seu espaço para
melhor receber as Comissões Parla-
mentares Permanentes, que possuem
uma missão muito importante ao
longo da tramitação dos projetos de
Lei na Casa de Leis. Em junho foi criada
a Sala de Reuniões das Comissões com
um espaço apropriado e mais conforto
aos vereadores, assessorias e funcio-
nários.

Durante a abertura da sala, o pre-
sidente Marquim Araújo ressaltou que
o espaço visava atender uma demanda
antiga dos vereadores e vereadoras de
Formosa que realizavam suas reuniões
das comissões permanentes nos
gabinetes ou em outros espaços sem a
devida infraestrutura adequada para a
promoção de debates em torno dos
projetos de Lei. A sala ficou localizada
em um maior espaço anexo à
Presidência da Câmara disponível aos
vereadores e comissões interessados   
. 

realizaram várias atividades legislativas  
de encontro às necessidades do muni-
cípio. Por meio delas foram provoca-
das diversas Audiências Públicas, reu-
niões técnicas, visitas de fiscalização,
convocação de secretários para sanea-
mento de dúvidas e esclarecimentos,
ampliação de debates em torno de
legislações, sugestões para modifica-
ção e adequação de Leis, entre várias
outras ações.
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ÍNDIO DE ASSIS DESTACA GUARDA MUNICIPAL
E A SEGURANÇA PÚBLICA DE FORMOSA 
VEREADOR ÍNDIO RECONHECE ÓTIMO TRABALHO REALIZADO PELA GM

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR ÍNDIO DE ASSIS

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR ÍNDIO DE ASSIS   

O vereador Índio de Assis é o
presidente da  Comissão de Segurança
Pública no ano 2023 e o seu principal
objetivo nela foi o de discutir e cobrar
políticas públicas para combater o
aumento da violência, no decorrer do
presente ano com a realização de
várias reuniões junto com demais
membros da comissão. Foi através
dela que os vereadores procuraram
medidas para auxiliar e trabalhar com
a população e apoiar aos agentes
públicos de segurança que prestam
um grande e honroso trabalho para
comunidade formosense. 

crime. Ao ter conhecimento do fato e
mediante maestria do trabalho
prestado a moção foi uma forma de
reconhecer a importância dos feitos
realizados pelos guardas municipais e
valorizar os trabalhos desses
profissionais.

O vereador Índio acredita que o ato
não se limita aos homenageados, mas
a todos os guardas municipais e aos
agentes de segurança pública que,
incansavelmente, estão de prontidão
para qualquer emergência. E, por
trazer orgulho e por bem atuar com
destreza no município de Formosa. 

Em junho deste ano, o vereador
Índio homenageou a Guarda
Municipal Elisângela de Brito Cruz
e os Guardas Municipais Israel
Moreira dos Anjos, Leornardo
Francisco dos Santos, Ricardo
Marques da Costa Pinto, Evailton
Caetano Nascimento da Silva,
Aparecido Lopes Colares e
Douglas dos Santos Andrade com
a entrega de Moção de Congra-
tulação pelo brilhante trabalho
realizado em um patrulhamento
onde se depararam com um
indivíduo de atitude suspeita e,
após várias diligências,  constata-
ram que o mesmo havia cometido
um latrocínio em Buritinópolis-GO.
Na ocasião, os guardas conduzi-
ram o criminoso à delegacia jun-
tamente com o veículo produto do 



O vereador Dr. João Batista é o autor
da Lei que "institui o Programa Saúde e
Bem-estar da Mulher no município de
Formosa". A Lei tem o objetivo de
promover mecanismos, campanhas,
debates e ações assertivas sobre a
saúde e o bem-estar da mulher,
especificamente no período menstrual,
e o estabelecimento de políticas
públicas sobre a temática.

Segundo a nova Lei, vigente desde
fevereiro, o Programa tem o intuito de
alcançar o público-alvo de mulheres
que laboram em diferentes frentes de
serviços, e que são acometidas por
enfermidades que agravam os
sintomas associados ao fluxo
menstrual, tais como: o Transtorno
disfórico-pré-menstrual, endometriose,
miomas uterinos, dentre outras neste
contexto classificadas no sistema de
codificação de doenças (CID). A norma
ainda especifica que o programa
poderá ser desenvolvido pela
Secretaria Municipal de Saúde sendo
possível firmar parcerias.

A Lei ainda define que o Poder
Executivo poderá conceder
afastamento das atividades laborais,
por até (02) dias, às servidoras públicas
municipais em período menstrual
acometidas por enfermidades que
agravam os sintomas associados ao
fluxo menstrual. Para isto é necessário
requerer junto ao setor competente o  
. 

DR. JOÃO BATISTA CRIA LEI QUE INSTITUI O PROGRAMA
DE SAÚDE E BEM-ESTAR DA MULHER
LEI DEFINE AFASTAMENTO ÀS MULHERES COM AGRAVAMENTO DOS SINTOMAS MENSTRUAIS

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR DR. JOÃO BATISTA

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR DR. JOÃO BATISTA

afastamento com a apresentação de
documentação expedida por médico
especialista.

De acordo com o vereador Dr. João
Batista, as servidoras públicas agora
possuem o direito de ficar em casa por
até dois dias durante os momentos
mais desafiadores do ciclo menstrual.

A saúde da mulher é uma das nossas
prioridades e estamos comprometidos em
apoiar todas as mulheres da nossa
comunidade. Juntos, construímos um futuro
mais inclusivo e saudável".
Vereador Dr. João Batista
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Criado com o intuito de auxiliar do
sistema de segurança pública na
solução de problemas relacionados
com a violência, a criminalidade e a
defesa social da população, CONSEG é
a abreviação da nomenclatura Conse-
lho Comunitário de Segurança e
Defesa Social. Formado por um grupo
de pessoas de uma mesma comunida-
de, o CONSEG se reúne para discutir,
analisar, planejar e acompanhar a
solução de seus problemas de
segurança, assim como estreitar laços
de entendimento e cooperação entre
as várias lideranças locais.

Em 2023, a Câmara Municipal de
Formosa foi representada pelo
vereador Filipe Vilarins no CONSEG e,
no começo do ano, após ameaças de
violência nas escolas de Formosa, a
atuação deste grupo foi primordial pa-  
.

FILIPE VILARINS REPRESENTOU A CÂMARA NO
CONSELHO DE SEGURANÇA DE FORMOSA
VEREADOR INTEGROU CONSELHO COMUNITÁRIO DE SEGURANÇA

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR FILIPE VILARINS

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR FILIPE VILARINS

P Á G  8  |  I N F O R M E  C Â M A R A

ra que a segurança fosse preservada
em nosso município. Tudo isso através
de uma atuação firme de todos os
agentes de segurança pública somada
à mobilização do CONSEG.         

Em detrimento
disto e de toda a
atuação realizada
pelo grupo, o
vereador Filipe
Vilarins propôs a
realização de uma
Sessão Solene no
mês de junho, para
homenagear todos
os conselheiros e
destacar a impor-
tância do trabalho
desenvolvido ao
longo deste ano.



JOELSON TROVÃO CRIA LEI SOBRE O PROGRAMA
HORTA SOLIDÁRIA EM FORMOSA
PROGRAMA, COM FINALIDADE SOCIAL, É DESTINADO AO CULTIVO DE HORTALIÇAS,
LEGUMES E PLANTAS MEDICINAIS, BEM COMO A FLORICULTURA E O PAISAGISMO

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR JOELSON TROVÃO

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR JOELSON TROVÃO

P Á G  9  |  I N F O R M E  C Â M A R A

O vereador Joelson Trovão é o autor da
Lei que “cria o Programa Horta
Solidária no município de Formosa”.
Aprovada em junho deste ano, a
norma criada tem finalidade social e
deve ser destinada ao cultivo de
hortaliças, legumes e plantas
medicinais, bem como a floricultura e
o paisagismo.

De acordo com a Lei, as hortas podem
ser implantadas em áreas públicas
municipais; em áreas declaradas de
utilidade pública e ainda não utilizadas
e em terrenos baldios desde que seja
autorizado pelo proprietário. Ainda de  
. 

Por ser um espaço educador sustentável,
que estimula a percepção e a valorização
do meio ambiente, bem como desperta nos
educandos o interesse pelo cultivo e
consumo de hortaliças naturais, a
implantação da horta solidária é uma
ferramenta pedagógica importante.

Vereador Joelson Trovão

acordo com a norma, o Poder
Executivo deverá fazer o
gerenciamento dos contratos e a
permissão dos correspondentes
imóveis às associações de moradores
e organizações não governamentais
participantes do Programa.

Além de definir os objetivos, a forma
de implantação das hortas e os
detalhes sobre o gerencimento dos
contratos, a Lei também estabelece o
seu processo de implantação, a
destinação dos produtos produzidos
nas hortas, a gestão da água e a forma
de cooperação entre os entes públicos,
a população e a sociedade civil
organizada.

Para o vereador Joelson Trovão, a Lei é
uma importante ferramenta para a
criação de instrumentos pedagógicos
eficientes relacionados à
sustentabilidade e a valorização do
meio ambiente.



A Vereadora Cátia Rodrigues, como
Procuradora Titular da Mulher, criou
nesse ano o Projeto “Saúde da Mulher”
programa pioneiro e voluntário no
Município, disponibilizando gratuita-
mente atendimento de Psicanalistas e
especialistas em Psiquiatria e Saúde
mental totalmente direcionado para as
Mulheres vítimas de violência no nosso
Município.

A Procuradoria da Mulher foi criada
com o objetivo de:

CÁTIA RODRIGUES CRIA PROJETO “SAÚDE DA
MULHER” ATRAVÉS DA PROCURADORIA DA
MULHER
VEREADORA SEGUE ATUANDO EM DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER JUNTO À
PROCURADORIA DA MULHER NA CÂMARA DE FORMOSA

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADORA CÁTIA RODRIGUES

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DA VEREADORA CÁTIA RODRIGUES

receber, examinar e encaminhar aos
órgãos competentes denúncias de
violências e discriminação contra a
mulher; fiscalizar e acompanhar a
execução de programas do governo
municipal, que visem à promoção da
igualdade de gênero; cooperar com
organismos nacionais e internacionais,
públicos e privados, voltados à
implementação de políticas para as
mulheres; promover pesquisas,
seminários, palestras e estudos sobre
violência e discriminação contra a
mulher.
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Com foco na transparência e uso
correto do dinheiro público, o vereador
Ciê vem se destacando no combate
duro a qualquer tipo de corrupção e
desvio de finalidade dos órgãos
municipais. Além das fiscalizações
diárias realizadas in loco aos serviços
públicos e denúncias de
irregularidades enviadas ao Ministério
Público e Tribunal de Contas dos
Municípios (TCM), o vereador tem
criado diversos Projetos de Lei visando
colocar impedimentos e punições para
impedir o desvio de recursos, insumos,
e bens públicos municipais.

Segundo o vereador, o seu mandato
tem combatido com muita ênfase a
corrupção no município, pois afirma
que esse é um problema crônico na
máquina pública e que afeta direta-
mente o bem-estar da população.

A título de exemplo, o vereador
encabeçou a criação da Lei de Política
de Transparência da Câmara; foi um
dos autores da Lei nº 917/23 que
estabelece a obrigatoriedade de
informações explícitas que declarem a
qual órgão pertencente, número de
contrato e ainda identifique com o
logotipo do município veículos, cami-
nhões e máquinas que prestem ser-
viços ao Executivo Municipal; e, ainda,
criou a Lei nº 936/23 que dispõe sobre
o dever da inserção, nas placas de
obras públicas municipais, de um QR
Code com as informações sobre a obra
para facilitar a fiscalização popular.

CIÊ AMPLIA LEIS DE COMBATE À CORRUPÇÃO NO
MUNICÍPIO DE FORMOSA
VEREADOR É UM DOS RESPONSÁVEIS POR NOVA LEI QUE OBRIGA A COLOCAÇÃO
DE INFORMAÇÕES EXPLÍCITAS EM VEÍCULOS TERCEIRIZADOS PELA PREFEITURA

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR CIÊ DO SACOLÃO

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR CIÊ DO SACOLÃO
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Quando há o desvio de serviços ou dinheiro
público que deveriam estar indo para o
postinho, para a merenda escolar, para um
asfalto de qualidade, o povo é que sofre. Por
isso venho criando, junto com a minha
equipe, mecanismos legais para inibir e
frear qualquer tentativa de desvio do
dinheiro público” - Vereador Ciê

Ao entrar na política entendi que a função
do vereador é fiscalizar as ações do Poder
Executivo e zelar pelo uso correto do
dinheiro e serviços públicos. Muitos que
estão com seus interesses particulares
prejudicados com a minha atuação criticam
e até inventam mentiras com o meu nome,
mas não importo com o que eles dizem,
porque o meu compromisso é com o povo,
com os que me elegeram para fazer
exatamente o que estou fazendo desde o
meu primeiro dia de mandato” - Vereador
Ciê



Um evento inédito, com qualidade,
cobertura e presenças jamais reunidas
anteriormente, marcou o mês da
mulher em Formosa. A vereadora
Delegada Fernanda promoveu, para
uma plateia que lotou o auditório do
Instituto Federal, em Formosa, um
evento que reuniu relatos marcantes e
proposições inspiradoras.

Em “Mulher: espaços, falas e vivências”
foram reunidas personalidades que
falaram de suas experiências e
raciocínios, para a valorização do
espaço da mulher na sociedade. O
evento contou com falas da Delegada
Fernanda, da Deputada Federal Sylvie
Alves, da Prefeita de Alvorada do
Norte, Iolanda Holiceni, da Secretaria
do Entorno do DF, Carol Fleury, da
Pastora Ana Mirtes, da Assembleia de     
.

VALORIZAÇÃO DA MULHER - DELEGADA
FERNANDA ELEVOU A UM NOVO PATAMAR
EVENTO CHAMOU ATENÇÃO PARA A IMPORTÂNCIA DAS MULHERES E SUA
VALORIZAÇÃO NA FORMULAÇÃO DE POLÍTICAS PÚBLICAS 

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADORA DELEGADA FERNANDA

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DA VEREADORA DELEGADA FERNANDA

Deus, e da educadora socioemocional
Maria Thalita, além de contar,
também, com ampla cobertura de
imprensa e envolvimento da
sociedade.

De forma inédita, foi possibilitado que,
gratuitamente, as mulheres da cidade
tivessem acesso a uma noite de
entretenimento, valorização e
incentivo. Muitas delas saíram
encantadas, reconhecendo que nunca
tinha ocorrido algo tão grande e
acertado, em Formosa.

Durante a divulgação e após o evento,
a Delegada Fernanda deixou claro que
todo esforço era para chamar a
atenção para a importância das
mulheres e para sua valorização na
formulação de políticas públicas.
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VEREADOR COM DE PAIVA DESTACA SOLICITAÇÕES
REALIZADAS NO DISTRITO DE JK
PARLAMENTAR ENCAMINHOU DEZENAS DE INDICAÇÕES E SOLICITAÇÕES DE MELHORIAS
AO DISTRITO E COMUNIDADES RURAIS DA REGIÃO

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR COM DE PAIVA

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR COM DE PAIVA
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O vereador Com de Paiva segue
realizando uma atuação parlamentar
em defesa de melhorias para a
população de Formosa. Entre alguns
de seus feitos estão as solicitações por
meio de indicação de benfeitorias em
diversos assentamentos e áreas rurais
de suma importância para o município.

patrolamento e encascalhamento
nas Estradas de Chão do Projeto
Santa Cruz;
patrolamento e encascalhamento
na GO-458, no Vale do Paranã;
patrolamento e encascalhamento
em toda extensão da Região da
Boa Esperança, no JK;
patrolamento e encascalhamento
na Estrada do Urucuia, no Bezerra.Acerca das demandas voltadas

à zona rural, o vereador Com
de Paiva encaminhou ao Poder
Executivo as seguintes
indicações:

patrolamento e encas-
calhamento na Região do
Santo Antônio dos Alves,
no Bezerra;
manutenção das pontes
sobre os rios Bonito e São
Mateus, que faz ligação
com a GO 468, no Bezerra;
construção de uma ponte
de concreto no lugar da
ponte de madeira sobre o
Rio Caraibinha, no JK;
patrolamento e encas-
calhamento na região do
Bonito, no Bezerra;
patrolamento e encas-
calhamento na Região do
Gonçalves, no Bezerra;
patrolamento e encas-
calhamento na Região da
Bocaina;



HERMES COSTA CONVIDA SECRETÁRIOS DE OBRAS
E DE INFRAESTRUTURA PARA TRATAR SOBRE O
CÓRREGO JOSEFA GOMES
SECRETÁRIOS MUNICIPAIS PARTICIPARAM DE REUNIÃO NA COMISSÃO DE OBRAS,
SERVIÇOS PÚBLICOS E OUTRAS ATIVIDADES SOBRE O ASSUNTO A PEDIDO DO VEREADOR

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR HERMES COSTA

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR HERMES COSTA
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O vereador Hermes Costa é o atual
presidente da Comissão Parlamentar
de Obras, Serviços Públicos e Outras
Atividades que também tem a
participação dos vereadores Ciê e Com
de Paiva. O grupo parlamentar é
responsável por acompanhar e
fiscalizar os processos atinentes à
realização de obras e execução de
serviços pelo Município.

Neste sentido, o vereador Hermes
Costa solicitou a presença dos senhor
Elmon Abadio, secretário municipal de
obras, e do senhor Mário Célio,               
.

secretário municipal de infraestrutura,
para participarem de uma das
reuniões da comissão permanente
com todos os vereadores integrantes
para tratar de questões voltadas ao
Córrego Josefa Gomes. Mais
especificamente, o objetivo do
encontro foi buscar soluções para
evitar estragos em algumas residên-
cias e uma possível colocação de
manilhas para evitar grandes
enchentes nas áreas próximas ao
córrego em decorrência das chuvas
torrenciais que atingem a nossa
cidade.



LUZIANO MARTINS COMEMOROU MAIS UM
ANIVERSÁRIO DO DISTRITO DO BEZERRA
VEREADOR É UM DOS MAIORES DEFENSORES DO DISTRITO DO BEZERRA E SEMPRE
APOIOU A REALIZAÇÃO DO ANIVERSÁRIO COMO OPÇÃO DE DIVERSÃO E LAZER AOS
MORADORES

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR LUZIANO MARTINS

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR LUZIANO MARTINS
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O vereador Luziano Martins faz
questão de comemorar o Aniversario
do Distrito Bezerra todos os anos. O
aniversário do distrito é comemorado
sempre no segundo fim de semana do
mês de setembro e conta com grande
mobilização popular. O evento tem o
intuito de levar um pouco de diversão,
lazer e entretenimento aos moradores
e também ajuda a movimentar o
comércio do Distrito.

É com muito empenho que todos os
anos os moradores do Distrito Bezerra
podem comemorar essa data em
grande estilo, com direito a shows
regionais, premiações dos alunos
destaques das do Colégio Estadual e
da Escola Municipal, rodas de viola e
parque de diversão para as crianças.
Todos os anos ao final da festividade,
que dura 3 dias, é cortado o bolo de
metro, que atingiu 35 metros em 2023.

Para mim, é
uma alegria
muito grande
poder levar um
pouco de lazer
e diversão para
a população do
Distrito do
Bezerra, um
lugar que cresci
e que tenho
muito orgulho
de pertencer e
estar à
disposição para
trabalhar por
seu desenvolvi-
mento.

Vereador
Luziano
Martins



MUNDIM CRIA CAMPANHA DE ORIENTAÇÃO
CONTRA FRAUDES E GOLPES OCORRIDOS EM
COMÉRCIO ELETRÔNICO EM PESSOAS IDOSAS
VEREADOR APRESENTOU PROJETO DE LEI COM O OBJETIVO DE AUXILIAR NO COMBATE
ÀS FRAUDES CIBERNÉTICAS CONTRA IDOSOS 

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR MUNDIM

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR MUNDIM
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Neste segundo semestre, o vereador
Mundim apresentou o Projeto de Lei
nº 90/23 que institui a campanha
municipal de orientação aos idosos
contra fraudes e golpes no comércio
eletrônico e na internet. A proposta foi
aprovada pela Câmara e se tornou na
Lei Municipal nº 935, de 29 de
novembro de 2023.

De acordo com a nova Lei, a campanha
municipal será composta por ações
educativas com o objetivo de orientar
idosos quanto aos riscos inerentes à
navegação na internet e aquisição de
bens, produtos e serviços por meio do
comércio eletrônico. Em relação às
ações preventivas, a campanha deverá
orientar o público quanto aos métodos
aptos a evitar golpes e fraudes e que
garantam a segurança do tráfego de
dados durante a navegação na
internet.

A Lei ainda define o estilo em que as
campanhas devem ser divulgadas e
realizadas e também dá liberdade de
escolha ao Poder Executivo quanto aos
meios de divulgação, publicidade e
veiculação da campanha.

De acordo com o vereador Mundim, a
proposta instituiu uma política pública
social de amparo ao público da terceira
idade, garantindo-lhes o direito de         
.

utilizar de forma segura as plataformas
digitais.

Esse assunto é tão importante que, em 2021
foi sancionada a Lei 14.155/2021, que
altera trechos do Código de Processo Penal
e do Código Penal, tendo por objetivo
tornar mais gravoso os crimes que atentem
contra dispositivos de informática, assim
como furto e estelionato feito de maneira
eletrônica ou pela internet, sendo mais
rígida quando a vítima do crime for idosa
ou vulnerável. Desta forma, ao propor esta
campanha, estamos fazendo nossa parte
amparando e auxiliando os idosos. 
Vereador Mundim



NEMA TEM SOLICITAÇÕES ATENDIDAS NO
BAIRRO LAGOA DOS SANTOS
VEREADOR NEMA CONQUISTA REFORMA DA ACADEMIA DE SAÚDE DO BAIRRO LAGOA
DOS SANTOS, CONSTRUÇÃO DE ROTATÓRIAS E SOLUÇÃO DE ALAGAMENTO NA RUA 2

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR NEMA

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR NEMA
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O vereador Nema segue atuando firme
junto à população formosense reali-
zando o levantamento de demandas
para buscar soluções. Foi assim que o
vereador levantou algumas reivindi-
cações apresentadas pelos moradores
do Bairro Lagoa dos Santos.

Por meio de indicação lida e enviada
ao Poder Executivo, o vereador Nema  
deu ciência à Prefeitura acerca de          
.

alguns problemas encontrados no
bairro. Entre eles: a reforma da
Academia de Saúde; a construção de
duas rotatórias; a construção da faixa
elevada em frente à Policlínica e a
questão do alagamento na rua 2.

O vereador agradece o Poder Execu-
tivo por atender o seu pedido e
solucionar um problema antigo que
vinha atrapalhando  a população.



LEI DE AUTORIA DO PROF. SHINAYDER GARANTE
OBRIGATORIEDADE DE CAPACITAÇÃO EM PRIMEIROS
SOCORROS AOS PAIS E RESPONSÁVEISDURANTE O
PRÉ-NATAL EM FORMOSA
A INICIATIVA DEVE DIMINUIR A MORTALIDADE INFANTIL DE RECÉM-NASCIDOS E
CRIANÇAS EM PRIMEIRA IDADE

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR PROFESSOR SHINAYDER

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR PROFESSOR SHINAYDER E ELIAS LOPES/FOCA LÁ 
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Uma grande conquista foi garantida
através da aprovação de projeto de
iniciativa do vereador Prof. Shinayder.
De acordo com a propositura, o
objetivo é salvar a vida de crianças
vítimas de engasgamento, asfixia ou
aspiração de corpo estranho, por meio
de treinamentos e capacitação que
deverá ser ofertado obrigatoriamente
pela rede pública municipal de saúde
durante o pré-natal.

Segundo a nova norma, a principal
ferramenta para prevenir mortes é o
treinamento dos pais e responsáveis
legais para prestarem os primeiros        
.

capacitação oferecida pelas unidades
de Saúde do Município.

Os postos de saúdes deverão informar
aos pais, ou responsáveis sobre a
existência e disponibilidade do
treinamento assim que ingressarem
na unidade de saúde, ou mesmo
durante o acompanhamento do pré-
natal, ou o acompanhamento do CD.
Os cursos poderão ser oferecidos em
parcerias com as instituições de
ensino, Serviço de Atendimento Móvel
de Urgência (SAMU), Corpo de
Bombeiros Militar do Estado de Goiás,
e, unidades de saúde do Município.

socorros, devido a
necessidade da rápida
ação para evitar fatali-
dades. As orientações,
assim como o treinamen-
to, serão ministradas
durante o pré-natal e tam-
bém durante o acompa-
nhamento de Consulta de
Crescimento e Desenvol-
vimento Infantil (CD), caso
os pais não tenham feito o
curso no período do Pré-
natal. Será obrigatório que
os pais, ou responsáveis
legais, participem da           
.



ROBERTA BRITO TRAZ CARRETA DA DEFENSORIA
PÚBLICA DO ESTADO PARA FORMOSA
VEREADORA ATUOU PARA TRAZER OS SERVIÇOS DA CARRETA DA DPE PARA FORMOSA

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADORA ROBERTA BRITO

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DA VEREADORA ROBERTA BRITO 
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A vereadora Roberta Brito foi em
busca e conseguiu que o município de
Formosa-GO fosse contemplado com a
vinda da Carreta da Defensoria Pública
do Estado de Goiás - DPE/GO. A carreta
atendeu a população formosense na
Praça Rui Barbosa e disponibilizou
uma gama de serviços jurídicos
gratuitos à comunidade.

Os interessados tiveram acesso aos
seguintes serviços:
 - orientação jurídica;
- divórcio consensual e
litigioso;
- dissolução de união
estável;
- reconhecimento de união
estável;
- regularização de guarda e
pensão alimentícia con-
sensual;
- investigação de paterni-
dade e maternidade;
- reconhecimento de
paternidade e materni-
dade socioafetiva;
- retificação de registro
civil, alteração de prenome
e gênero de pessoa trans-
gênero;
- emissão de segunda via
de certidão de nasci-
mento, casamento e óbito;
- requerimento para
gratuidade da carteira de
identidade.



SIMONE RIBEIRO ESTIMULA A PARTICIPAÇÃO
DA MULHER NO CAMPO
VEREADORA PROMOVE AÇÕES E CRIA PROJETOS DE LEI QUE POTENCIALIZAM A  
VALORIZAÇÃO E RECONHECIMENTO DA MULHER NO AGRO

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADORA SIMONE RIBEIRO

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DA VEREADORA SIMONE RIBEIRO
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A vereadora Simone Ribeiro criou o
programa “Conexão entre Mulheres do
Agro” que visa a interação e união das
mulheres dos distritos e assenta-
mentos, fortalecendo a importância do
Associativismo e Cooperativismo no
processo de desenvolvimento da
população rural. A iniciativa faz parte
da Lei Municipal nº 709/21, que  cria o
Programa Municipal da Valorização da
Mulher na Agricultura,  de autoria da
própria parlamentar.

Durante o ano de 2023 foram realiza-   
.

das quatro edições do “Conexão entre
Mulheres do Agro” em assentamentos e
áreas rurais de Formosa.  Com o
intuito de estimular ainda mais as
mulheres do campo, a vereadora criou
a Lei  que instituiu o “Dia da Mulher no
Agronegócio”, a ser comemorado no
dia 18 de julho de cada ano.

Reconhecer e dar visibilidade a todas as
mulheres deste setor é uma tarefa muito
importante e fortalece a luta das mulheres
em todas as cadeias produtivas”. 
Vereadora Simone Ribeiro



SUBTENENTE CLÉSIO PARTICIPA DA
INAUGURAÇÃO DA NOVA SEDE DA 5ª
COMPANHIA DE POLICIAMENTO RURAL
VEREADOR COMEMORA INICIATIVA E ACREDITA EM MAIS SEGURANÇA PARA O POVO

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR SUBTENENTE CLÉSIO

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR SUBTENENTE CLÉSIO
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Me sinto honrado em fazer parte desta
história de homens destemidos que sem
muito recurso começaram a Patrulha Rural
em nosso 16º Batalhão. Muitos passaram
por ali e deixaram um pouco de si, uma
contribuição para que hoje pudéssemos ter 

O vereador Subtenente Clésio partici-
pou da solenidade de inauguração da
nova sede da 5ª Companhia de Policia-
mento Rural em Formosa. Para ele, o
novo espaço com mais viaturas e
policiais vai gerar mais segurança à
população e à região.

a 5ª Companhia de
Policiamento Rural. Mais
que merecido o nome do
Sub Ten Marco Antunes
Lopes "in memorian" na
Sede. Ele foi um dos
pioneiros que buscaram
recursos junto aos
fazendeiros para termos
condições de fazer o
patrulhamento na zona
rural. Todos que por ali
passaram tinham essa
mesma garra e cada ano
tínhamos algo novo e
melhorado que dava
melhores condições de
trabalho. Quero
agradecer ao Prefeito
Gustavo Marques que
prontamente atendeu
meu pedido e cedeu o
local da CPE para a 5ª
Companhia de
Policiamento Rural,
dando prioridade para
que ficassem aqui
gerando mais segurança
para toda população”.

Vereador Subtenente
Clésio



O Exame Nacional do Ensino Médio
(ENEM) é um dos principais meios de
ingresso nas universidades brasileiras.
Sendo assim, é fundamental que os
jovens tenham acesso a uma
preparação adequada para enfrentar
esse desafio. No entanto, muitos
estudantes não possuem condições
financeiras para arcar com os custos
de cursinhos preparatórios, o que
acaba dificultando sua preparação.

VALDSON JOSÉ REALIZA TERCEIRA EDIÇÃO
DO PROJETO AULÃO PRÉ ENEM
VEREADOR CRIOU PROJETO EM 2021 PENSANDO EM PROPORCIONAR AOS JOVENS A
OPORTUNIDADE DE SE PREPARAREM PARA O EXAME DE FORMA IGUALITÁRIA

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR VALDSON JOSÉ

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR VALDSON JOSÉ
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Pensando em proporcionar aos jovens
a oportunidade de se prepararem para
o exame de forma igualitária, o
Vereador Valdson José criou, em 2021,
o Projeto Aulão Pré Enem. Em 2023, no
auditório do IFG-Câmpus Formosa,
aconteceu a terceira edição desse
projeto, atendendo mais de 100 jovens
que participaram atentamente das
aulas, fazendo perguntas, sanando
dificuldades, tirando dúvidas.



O vereador Welio de Iraci Chegou foi o
responsável pela criação da Comissão
Permanente em Defesa da Juventuda,
da Criança e do Adolescente na
Câmara Municipal de Formosa. A
comissão tem o objetivo de fiscalizar e
acompanhar os programas governa-
mentais relacionados aos direitos das
crianças e adolescentes do município      
.

WELIO DE IRACI CHEGOU CRIA COMISSÃO
PERMANENTE EM DEFESA DA JUVENTUDE,
DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE
MEDIDA VISA AMPLIAR AÇÕES EM DEFESA DOS JOVENS FORMOSENSES

 ATUAÇÃO PARLAMENTAR - VEREADOR WELIO DE IRACI CHEGOU

MATÉRIA E IMAGENS: ASSESSORIA DO VEREADOR WELIO DE IRACI CHEGOU
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de Formosa. A comissão veio para
garantir que os direitos constituídos
por Leis sejam aplicados com maior
eficácia, além disso faz parte da pasta
dessa comissão tão importante  criar
projetos voltados a esse público que
necessita de um olhar mais solidário e
acolhedor, preparando-os para o
futuro.



CÂMARA
FORMOSA

O acesso à informação e às contas
públicas é um direito do cidadão!

Atenção!

www.camaradeformosa.sigepnet.com.br/



Conheça
nosso SAPL!

www.sapl.formosa.go.leg.br


